
    M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 84-2025, celebrada el día 21 de mayo del año 2025 4 

a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                           Presidente Municipal 7 

José Manuel Vargas Chaves                       Regidor Propietario 8 

Viviana Loaciga Corea                                 Regidora Propietaria 9 

Grettel Salazar Martínez                              Regidora Propietaria 10 

Luis Ángel Castillo García                           Regidor Suplente en ejercicio 11 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente   12 

Marielos Gómez Jiménez                            Regidora Suplente 13 

Jessie Gabriela Torres Hernández              Síndica Suplente   14 

 15 

Otros funcionarios: Socorro Díaz Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Nayeli Rojas, 16 

Asistente de Coordinador de Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, 17 

Prensa y Protocolo, Paola Gonzaga Miranda, Secretaria de Concejo Municipal, 18 

con la siguiente agenda: 19 

1. Aprobación de actas anteriores: no hay por motivo de cierre de libro.  20 

2. Audiencias: señores Rescate Peninsular.  21 

3. Cierre de sesión.  22 

 23 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 24 

La Cruz, dice: Buenas tardes a todos los presentes, señora Vicealcalde, señoras 25 

y señores, regidores y regidoras. Síndico, no veo. Bueno, sí, muy buenas tardes, 26 

señora Sindica, compañeros, funcionarios en sus diferentes responsabilidades, 27 

señora secretaria y a todos los que nos ven y nos escuchan, por medio de la 28 

plataforma digital de la municipalidad de la Cruz. El día de hoy estaremos 29 

celebrando la sesión ordinaria número 84-2025 como agenda tenemos una 30 



aprobación de actas anteriores, dos, correspondencia, 3 mociones, cuatro, 1 

asuntos varios y 5 cierre de sesión. Vamos a tomar este momento que es 2 

importante que es darle gracias a Dios. Antes de todo, el señor Luis Ángel va a 3 

estar como propietario en vista de la renuncia del señor regidor don Jesús 4 

Caballero, al en vista de que el Tribunal Suprema elecciones no nos ha 5 

notificado, pues quién tomará la Curul. Entonces le voy a pedir a la compañera 6 

Regidora Viviana que nos dirija en oración.  7 

Oración. 8 

 9 

ARTICULO PRIMERO 10 

REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 11 

 12 

Aprobación acta sesión extraordinaria N° 79-2025 13 

 14 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 15 

La Cruz, dice: Siguiendo el orden de la agenda iniciaríamos compañero al punto 16 

1, que sería la aprobación de actas exteriores iniciaríamos con la aprobación del 17 

Acta de la sesión extraordinaria número 79-2025. ¿Si estamos de acuerdo, 18 

compañeros? Si no sirva lo indicado levantemos la mano, sí, señora Reguera 19 

tiene la palabra.  20 

 21 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 22 

Cruz, dice: Buenas tardes a todos. Un saludo para quienes nos ven a través de 23 

la plataforma municipal y para cada uno de los compañeros. Este en realidad a 24 

mí no me toca votar esta Acta le toca a la compañera Marielos, pero revisándola 25 

me di cuenta que hay un error en un acuerdo que tomaron. Que es referente a 26 

los planes reguladores. Es sobre la conformación. Ahí en el bueno, en los 27 

documentos que están acá, hablan sobre un pronunciamiento, el 249-2024 y dice 28 

que para la conformación deben de ser solo regidores y 1 de los compañeros es 29 

síndico. Busqué la información De hecho que aquí tengo este documento. Que 30 



fue hecho por la señora Ana Patricia Solís Rojas de la Municipalidad de San 1 

Carlos, donde ella. Realiza 21 preguntas relacionados a este tema como quien 2 

lo integra. Habla que son de 3 a 7 personas, que si un síndico puede ser parte. 3 

Y dice que no se contempla la posibilidad de que estos integren la la Comisión y 4 

que también la tarea de escoger las personas que van a representar a la 5 

Comunidad, quien lo debe escoger es directamente el presidente municipal y no 6 

en este caso. Como es el alcalde entonces para que lo tomen a bien y consulten. 7 

La posibilidad de que si estoy en la razón se corrija y no haya ningún problema, 8 

gracias.  9 

 10 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 11 

La Cruz, dice: gracias, señora Regidora Grettel. Creo que, en vista de su 12 

solicitud, creo compañeros que sería conveniente entonces. Hacer las consultas 13 

pertinentes, lo que vamos a hacer señora secretaria, hacer lectura a través del 14 

documento, estudiar lo del acuerdo y así pues hacer la pronunciación. Hoy es un 15 

tema de alta que en lo cual nosotros pues tenemos que aprobarlo, pero más bien 16 

gracias señora Regidora, para así hacer las hacer el estudio y premura, porque 17 

sí me preocupa. Sabemos que el primer plan regulador pues nos compete a 18 

todos. A todos, desde el ciudadano que se encuentra allá en San Rafael, el que 19 

se encuentra en el Jobo, el que se encuentra en Aguascalientes, Cuajiniquil este 20 

y este ha sido un tema pues bastante complejo, bastante complejo, lo cual creo 21 

que deberíamos de tener ese un poco de cuidado a la a la hora de la 22 

estructuración y estoy totalmente de acuerdo, señora Regidora. Entonces lo que 23 

vamos a hacer eso señora secretaria, hacer el análisis y si hay que hacer alguna 24 

consulta, pues lo lo haremos para para la solicitud en este caso que indica la 25 

señora Regidora. Entonces entraríamos en votación. ¿Compañeros y 26 

compañeros si están de acuerdo? Quedaría aprobado en firme definitivo con 5 27 

votos a favor.  28 

 29 

Aprobación acta sesión ordinaria N° 80-2025 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Seguiríamos con la aprobación del Acta de la asociación ordinaria 2 

número 80 2025 ¿si algún compañero o compañera tiene algo que externar? 3 

Sobre esta Acta. Sino entraríamos en votación si los que están de acuerdo, 4 

compañeros y compañeras, quedaría aprobado en firme definitivo por 5 votos a 5 

favor.  6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: antes que nada, compañero de pasarle la palabra a la señora 9 

Secretaria o el señor Alcalde no se encuentra aquí presente, ya que pues tenía 10 

una reunión a las 16:00 H de la tarde en Liberia, con representantes, no recuerdo 11 

ahorita la institución, pero sí con los alcaldes o K con el Ministerio de Educación 12 

Pública, gracias señora Secretaria, lo cual por eso hoy no está aquí presente, 13 

entonces para que lo tengan presente nosotros y los vecinos, tiene la palabra el 14 

señora Secretaria.  15 

 16 

ARTICULO SEGUNDO  17 

CORRESPONDENCIA 18 

 19 

1.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0205-2025, firmado por el señor Luis Alonso 20 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite para su atención CONVENIO 21 

DE COOPERACIÓN ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ Y LA 22 

ASOCIACIÓN DE DESARROLLO INEGRAL DE LOS PALMARES DE SANTA 23 

CECILIA DE LA CRUZ GUANACASTE PARA ADMINISTRACIÓN Y 24 

MANTENIMIENTO DE LA PLAZA DE FUTBOL DE LOS PALMARES, para su 25 

debido estudio, análisis y posterior aprobación. 26 

 27 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 28 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 29 

compañero tiene algo que accionar a esta referente acta, este documento? 30 



Sírvalo indicar compañeros. Sino sería que se apruebe el Convenio de 1 

Cooperación entre la municipalidad de la Cruz y la Asociación de Desarrollo 2 

Integral de Los Palmares de Santa Cecilia de la Cruz Guanacaste, para la 3 

administración y mantenimiento de la plaza de fútbol de los palmares y se 4 

autorice al señor alcalde municipal a la firma del Convenio respectivos, ¿estamos 5 

de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo 6 

y se dispense de trámite de comisión por 5 votos a favor.  7 

 8 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 9 

 10 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 11 

CONVENIO DE COOPERACIÓN ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ Y 12 

LA ASOCIACIÓN DE DESARROLLO INEGRAL DE LOS PALMARES DE 13 

SANTA CECILIA DE LA CRUZ GUANACASTE PARA ADMINISTRACIÓN Y 14 

MANTENIMIENTO DE LA PLAZA DE FUTBOL DE LOS PALMARES, y se 15 

autoriza al señor alcalde municipal a la firma del convenio respectivo. ACUERDO 16 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 17 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 18 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 19 

Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en ejercicio). 20 

2.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0204-2025, firmado por el señor Luis Alonso 21 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual en el cual remite para su atención 22 

CONVENIO DE COOPERACIÓN ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ Y 23 

LA ASOCIACIÓN DE DESARROLLO INEGRAL DE SANTA ELENA DE SANTA 24 

CECILIA DE LA CRUZ GUANACASTE PARA ADMINISTRACIÓN Y 25 

MANTENIMIENTO DE LA PLAZA DE FUTBOL DE LA LAJOSA, para su debido 26 

estudio, análisis y posterior aprobación. 27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 30 



compañera tiene algo que accionar a este documento? Si no que se apruebe el 1 

Convenio de Cooperación entre la municipalidad. O K tiene la palabra, señor. 2 

Regidor.  3 

 4 

El señor Luis Ángel Castillo García, Regidor Suplente, Municipalidad de La Cruz, 5 

dice: Buenas tardes a todos compañeros. Doña Socorrito es alcaldesa, buenas 6 

tardes a los compañeros funcionarios de la municipalidad. Creo Julio que en este 7 

Convenio debería votarlo el compañero este José Antonio, en razón de que la 8 

asociación en mención este soy parte de miembro.  9 

 10 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 11 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor regidor. En vista de lo expuesto entonces, 12 

tendría que hacer ser entrar a votación el compañero José Antonio, Entonces 13 

sería vuelva a hacer lectura del acuerdo, que se apruebe el Convenio de 14 

Cooperación entre la municipalidad de la Cruz y la Asociación Desarrollo Integral 15 

de Santa Elena de Santa Cecilia de la Cruz, Guanacaste, para la administración 16 

y mantenimiento de la plaza de fútbol de la Lajosa, y se autoriza el señor alcalde 17 

municipal a la firma del Convenio respectivos. ¿Estamos de acuerdo, 18 

compañeros y compañeros? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense 19 

el trámite de comisión con 5 votos a favor.  20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el 24 

CONVENIO DE COOPERACIÓN ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE LA CRUZ Y 25 

LA ASOCIACIÓN DE DESARROLLO INEGRAL DE SANTA ELENA DE SANTA 26 

CECILIA DE LA CRUZ GUANACASTE PARA ADMINISTRACIÓN Y 27 

MANTENIMIENTO DE LA PLAZA DE FUTBOL DE LA LAJOSA, y se autoriza al 28 

señor alcalde municipal a la firma del convenio respectivo. ACUERDO 29 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 30 



TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 1 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 2 

Loaciga Corea y José Antonio Flores Velázquez: Regidor Suplente en 3 

ejercicio). 4 

 5 

3.- Se conoce documento firmado por la señora Johanna Ampié Guzmán, 6 

Supervisora Circuito 01, en el cual remite propuesta de ternas para la 7 

conformación de la Junta de Educación de la Escuela Las Brisas, para su 8 

nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal: 9 

 10 

Terna N°1 11 

Ericka Vanessa Talavera Betancourt, cédula de identidad N°5-0394-0323 12 

 13 

Terna N°2 14 

Fanny Avilés López, cédula de identidad N°5-0327-0603 15 

 16 

Terna N°3 17 

Laura Cristina Martínez Leal, cédula de identidad N°5-0364-0915 18 

 19 

Terna N°4 20 

Juan Carlos Mejía Bustos, cédula de identidad N°5-0408-0135 21 

 22 

Terna N°5 23 

Melvin Francisco Espinoza Pérez, cédula de identidad N°5-0340-0937 24 

 25 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 26 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 27 

compañera tiene algo que externar a a este documento? Sino que se apruebe el 28 

nombramiento de la terna, la Junta de Educación de la Escuela Las Brisas y se 29 

autorice al señor alcalde municipal para que realice la Juramentación respectiva. 30 



¿De acuerdo, compañeros y compañeros? Quedaría aprobado en firme definitivo 1 

y se dispensa de trámite de comisión por 5 votos a favor.  2 

 3 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 4 

 5 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 6 

señores: Ericka Vanessa Talavera Betancourt, cédula de identidad N°5-0394-7 

0323, Fanny Avilés López, cédula de identidad N°5-0327-0603, Laura Cristina 8 

Martínez Leal, cédula de identidad N°5-0364-0915, Juan Carlos Mejía Bustos, 9 

cédula de identidad N°5-0408-0135 y Melvin Francisco Espinoza Pérez, cédula 10 

de identidad N°5-0340-0937, vecinos de la comunidad de Las Brisas, 11 

Jurisdicción del Cantón de La Cruz, como miembros de la Junta de Educación 12 

Escuela Las Brisas. Y se autoriza al señor Alcalde Municipal para que realice la 13 

juramentación respectiva. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 14 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 15 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 16 

Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo 17 

García: Regidor Suplente en ejercicio). 18 

 19 

4.- Se conoce oficio FMG.069-2025, firmado por la señora Giselle Segura 20 

Sánchez, Secretaria del Consejo Directivo de la Federación de Municipalidades 21 

de Guanacaste y Upala, en el cual se expone problemática existente en el puente 22 

del Rio Chiquito sobre el Rio Tenorio. 23 

 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, compañeros, sé que dirán 26 

ustedes este documento. ¿Qué relevancia tiene para La Cruz en la Federación 27 

de Municipalidades de Guanacaste? Ya que somos muchos, están siendo parte 28 

de esta federación parte de la mística de algunos compañeros, la solicitud de las 29 

demás cantones hermanos. Lo cual se le genere esa presión o apoyo, en este 30 



caso en la necesidad de bagazos igual. Este tipo de situaciones igual cualquier 1 

regidor del cantón de la Cruz puede igual hacer la solicitud de trámite por medio 2 

de la Federación cuando necesita un apoyo de sus demás cantones hermanos, 3 

igual creo que nosotros vimos lo del tema de la semana anterior de la 4 

municipalidad de Mora de Mora, era que si no me equivoco. O de una 5 

municipalidad de afuera o a Escazú. Donde estaban necesitando el apoyo es 6 

parte de la mística del régimen municipal. Entonces, en este caso compañero, lo 7 

único que nos tocaría sería que se brindara acuse residido al presente oficio, en 8 

el cual se expone las problemáticas existente en el puente río Chiquito sobre el 9 

río Tenorio. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría 10 

aprobado en firma definitivo y se dispense en trámite de comisión.  11 

 12 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 13 

 14 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 15 

recibido al oficio FMG.069-2025, firmado por la señora Giselle Segura Sánchez, 16 

Secretaria adm, Concejo directivo de la Federación de Municipalidades de 17 

Guanacaste y Upala, en el cual se expone problemática existente en el puente 18 

del Rio Chiquito sobre el Rio Tenorio. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 19 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 20 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 21 

Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y Luis 22 

Ángel Castillo García: Regidor Suplente en ejercicio). 23 

 24 

5.- Se conoce oficio FMG.068-2025, firmado por la señora Giselle Segura 25 

Sánchez, Secretaria del Consejo Directivo de la Federación de Municipalidades 26 

de Guanacaste y Upala, en el cual en el cual solicitan al señor Diputado Luis 27 

Fernando Mendoza Jiménez, interponga sus buenos oficios para que se realice 28 

intervención a la ruta N°925 de Tilarán. 29 

 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 2 

compañera tiene algo que externar sobre este oficio? Sería los tendríamos que 3 

tomar el siguiente acuerdo se le brinda acusa de recibido al presente oficio, en 4 

el cual solicitan al señor diputado Luis Fernando Mendoza Jiménez, interponga 5 

sus buenos oficios para que se realice el intervención a la ruta número 925 de 6 

Tilarán. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeros? Quedaría 7 

aprobado un firme definitivo y se dispensa de trámite de comisión por 5 votos a 8 

favor.  9 

 10 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 11 

 12 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 13 

recibido al oficio FMG.068-2025, firmado por la señora Giselle Segura Sánchez, 14 

Secretaria adm, Concejo directivo de la Federación de Municipalidades de 15 

Guanacaste y Upala, en el cual en el cual solicitan al señor Diputado Luis 16 

Fernando Mendoza Jiménez, interponga sus buenos oficios para que se realice 17 

intervención a la ruta N°925 de Tilarán. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 18 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 19 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 20 

Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y Luis 21 

Ángel Castillo García: Regidor Suplente en ejercicio). 22 

 23 

6.- Se conoce oficio OFIC-JALEBLC-004-2025, firmado por el señor Adrián 24 

Doney Catillo Barboza, Presidente de la Junta Administrativa Liceo Experimental 25 

Bilingüe La Cruz, en el cual remite informe del uso de los ¢20.000.000 donados 26 

por parte de la Municipalidad de La Cruz, en el año 2017, mismos que tenían 27 

como fin la construcción de los camerinos y baterías de baño del gimnasio 28 

institucional. 29 

 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 2 

compañera tiene algo que accionar a la nota. Sino que se brinda acuse de 3 

recibido al presente oficio, en el cual se solicitó uso de remanente y se remite al 4 

señor alcalde municipal para que le brinde el trámite correspondiente. ¿Si 5 

estamos de acuerdo compañeros y compañeros? Quedaría aprobado en firme 6 

definitivo y se dispensa de trámite de comisión por 5 votos a favor. 7 

 8 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 9 

 10 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 11 

recibido al oficio OFIC-JALEBLC-004-2025 firmado por el señor Adrián Adoney 12 

Catillo Barboza, Presidente de la Junta Administrativa Liceo Experimental 13 

Bilingüe La Cruz, en el cual se solicita uso de remanente, y se remite al señor 14 

alcalde municipal para que le brinde el trámite correspondiente. ACUERDO 15 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 16 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 17 

Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana 18 

Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en ejercicio). 19 

7.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0200-2025, firmado por el señor Luis Alonso 20 

Alán Corea, Alcalde Municipal, en el cual, en mi calidad de Alcalde de la 21 

Municipalidad de La Cruz, y en cumplimiento del Acuerdo N.º 2-6 de la Sesión 22 

Ordinaria N.º 83-2025 del Concejo Municipal, celebrada el 14 de mayo del 23 

presente año, me permito responder a su solicitud de colaboración para la 24 

adquisición de instrumentos musicales destinados a la banda escolar de la 25 

Escuela Los Palmares.  26 

Lamentablemente, en este momento no contamos con recursos disponibles para 27 

atender dicha solicitud. No obstante, queremos manifestar nuestro interés en 28 

considerar esta iniciativa en futuros programas que podamos desarrollar. Para 29 

ello, es importante que nos proporcionen los siguientes detalles: 30 



1. Costos estimados: Desglose detallado de los costos unitarios y totales 1 

de los instrumentos solicitados. 2 

2. Especificaciones técnicas: Características técnicas de cada 3 

instrumento, incluyendo marca, modelo, materiales, dimensiones y 4 

cualquier otra información relevante. 5 

3. Cantidad requerida: Número de unidades de cada instrumento 6 

necesario. 7 

4. Justificación: Motivo por el cual se requieren estos instrumentos y cómo 8 

contribuirán al desarrollo de la banda escolar. 9 

Agradecemos su comprensión y colaboración. Quedamos a la espera de la 10 

información solicitada para poder evaluar la viabilidad de incluir esta iniciativa en 11 

nuestros programas futuros. 12 

 13 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 14 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 15 

compañero tiene algo que externar al referente oficio? Sino que se le brinda 16 

cruce de recibido al presente oficio, en el cual se brinda respuesta a solicitud de 17 

colaboración para adquisición de instrumentos musicales para la Escuela Los 18 

Palmares. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría 19 

aprobado en firme definitivo y se dispensa de trámite de comisión por 5 votos a 20 

favor.  21 

 22 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 23 

 24 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 25 

recibido al oficio MLC-DAM-OF-0200-2025 firmado por el señor Luis Alonso Alán 26 

Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, en el cual se brinda respuesta a 27 

solicitud de colaboración para adquisición de instrumentos musicales para la 28 

Escuela Los Palmares. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 29 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 30 



FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 1 

Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo 2 

García: Regidor Suplente en ejercicio). 3 

8.- Se conoce oficio DRELIB-SEC01-036-2025, firmado por la señora Johanna 4 

María Ampié Guzmán, Supervisora Circuito 01, en el cual informa el estado de 5 

los centros educativos que conforman el circuito 01 de la Dirección Regional de 6 

Educación de Liberia de acuerdo a la solicitud vía oficio MLC-SCM-OF-032-2025 7 

enviado por la secretaría del Concejo Municipal, actualmente este circuito cuenta 8 

con 27 centros educativos, sin embargo, algunos tienen situaciones con órdenes 9 

sanitarias y en otros casos proyectos de inversión de infraestructura sin 10 

aprobación por parte de la Dirección de Infraestructura del MEP, a continuación, 11 

el detalle en orden de prioridad: 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 
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 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 21 

compañero tiene algo que accionar al respecto? Sino que se le brinda acuse de 22 

recibido al presente oficio en el cual la señora Supervisora brinde informe de 23 

infraestructura de los centros educativos del circuito cero 1 y se le remite copia 24 

al señor Regidor Julio César Camacho Gallardo, para que pueda exponer la 25 

situación ante FEMUGUA y la reunión con la dirección de infraestructura del 26 

MEP. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeros? quedaría aprobado 27 

en firme definitivo y se dispense de trámite de comisión por 5 votos por favor.  28 

 29 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 30 



ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 1 

recibido al oficio DRELIB-SEC01-036-2025 firmado por la señora Johana Ampie 2 

Guzmán, supervisora del circuito 01, Dirección Regional de Liberia, en el cual la 3 

señora supervisora brinda informe de infraestructura de los centros educativos 4 

del circuito 01. Y se le remite copia al señor regidor Julio César Camacho 5 

Gallardo para que pueda exponer la situación ante FEMUGUA y la reunión con 6 

la Dirección de Infraestructura del MEP. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 7 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 8 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel 9 

Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y Luis 10 

Ángel Castillo García: Regidor Suplente en ejercicio). 11 

 12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: Nada más le solicitaría, señora secretaria, que cuando me remita 14 

la información. Copie a la Secretaría de Femugua para que ellos también tengan 15 

la información. Si le consultan es por el tema de información solicitada por por 16 

mí. Muchas gracias.  17 

 18 

9.- Se conoce oficio CM-064-2025, firmado por Laura Rojas Torres Ministerio de 19 

Hacienda, Pamela Chacón Calvo Ministerio de Planificación Nacional y Política 20 

Económica, Yoxana Debora Stevenson Simpson, UNGL y Greivin Chávez 21 

Quesada UNGL, en el cual El Poder Ejecutivo para el ejercicio económico del 22 

2026, haciendo un esfuerzo a pesar de la situación económica que atraviesa el 23 

país, ha decidido incluir ₡2.500,00 millones en el Proyecto de Presupuesto 24 

Ordinario y Extraordinario de la República para el Ejercicio Económico del 2026, 25 

con el fin de atender la Ley 7755, Control de las Partidas Específicas con Cargo 26 

al Presupuesto Nacional. 27 

  28 

Tomando como base los criterios de población, extensión geográfica y pobreza 29 

establecidos en el párrafo tres del artículo 5° de la citada ley, así como los 30 



porcentajes fijados en esa norma, la asignación que se efectúa al cantón y la 1 

distribución por distrito es la siguiente: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Según lo estipulado en el artículo 5° de la Ley No. 7755, a las municipalidades 14 

que no cobren eficazmente los tributos y precios públicos municipales, se les 15 

rebajará entre un 10% y un 20% de las sumas que les correspondan, 16 

determinadas según los criterios indicados líneas atrás. 17 

 18 

En ejercicio de una de las funciones encomendadas a este órgano colegiado en 19 

el artículo 4°del Reglamento a la Ley No.7755, referida a procurar el mayor 20 

aprovechamiento racional de los recursos públicos asignados a partidas 21 

específicas, esta Comisión Mixta insta a las municipalidades del país a tomar en 22 

cuenta- al momento de seleccionar y aprobar los proyectos a financiar – las 23 

disposiciones de la Ley No.7755. 24 

 25 

Con el fin de contar con el detalle de los programas y proyectos que sean 26 

aprobados por ese Concejo y que deben ser incorporados al presupuesto del 27 

ejercicio económico 2026, se solicita que a más tardar el 09 de junio del año en 28 

curso, la información sea remitida a la Dirección General de Presupuesto 29 

Nacional, utilizando el formulario y el instructivo correspondiente, que pueden ser 30 



descargados en el siguiente sitio: 1 

https://www.hacienda.go.cr/docs/PartidasEspecificas.pdf 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero y 5 

compañero tiene que accionar algo al referente oficio? Sino que se solicite a los 6 

Concejos de Distrito del cantón La Cruz presenten sus proyectos para el año 7 

2026, ante este Concejo Municipal y con copia a la Dirección Financiera y el 8 

Departamento de Planificación Municipal, a más tardar el 02 de junio utilizando 9 

el formulario e instructivo correspondiente los cuales pueden ser descargados 10 

en el siguiente enlace: https://www.hacienda.go.cr/docs/PartidasEspecificas.pdf. 11 

Para que los mismos sean aprobados por este Concejo y sean incorporados al 12 

presupuesto 2026, lo correspondiente a los siguientes montos asignados para 13 

cada distrito: hace poco la señora Secretaria indicó los distritos, en el caso  14 

 15 

 16 

 17 

 18 

¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en 19 

firme definitivo y se dispensa el trámite.  20 

 21 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 22 

 23 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a los 24 

Concejos de Distrito del cantón La Cruz presenten sus proyectos para el año 25 

2026, ante este Concejo Municipal y con copia a la Dirección Financiera y el 26 

Departamento de Planificación Municipal, a más tardar el 02 de junio utilizando 27 

el formulario e instructivo correspondiente los cuales pueden ser descargados 28 

en el siguiente enlace: https://www.hacienda.go.cr/docs/PartidasEspecificas.pdf. 29 

Para que los mismos sean aprobados por este Concejo y sean incorporados al 30 

https://www.hacienda.go.cr/docs/PartidasEspecificas.pdf
https://www.hacienda.go.cr/docs/PartidasEspecificas.pdf


presupuesto 2026, lo correspondiente a los siguientes montos asignados para 1 

cada distrito: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 7 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 8 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 9 

Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 10 

ejercicio). 11 

 12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: Es un llamado en este caso a los señores Síndicos para que a esa 14 

fecha por favor realizar, pues lo acordado en este caso hay que hacer el 15 

recordatorio y remitirle el acuerdo a ellos.  16 

 17 

10.- Se conoce oficio OF-ADIC-0010-2025, firmado por la señora Katerine García 18 

Carrión, Vicepresidente Asociación de Desarrollo Integral Cuajiniquil, en el cual 19 

presenta liquidación de presupuesto navideño 2024, asignado al Distrito de 20 

Santa Elena, cuyo monto fue de un millón de colones. 21 

 22 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 23 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 24 

compañero tiene algo que accionar al respecto? Sí no que deberían de acuse 25 

recibió la liquidación del presupuesto navideño 2024 asignado al distrito de Santa 26 

Elena, Cuajiniquil Creo que ya en este caso la administración también tiene copia 27 

de dicho documento. ¿Entonces estamos de acuerdo compañeros y 28 

compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispersen trámite y 29 

comisión por 5 votos a favor.  30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 3 

recibido a la liquidación de presupuesto navideño 2024 asignado al distrito de 4 

Santa Elena, Cuajiniquil. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 5 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 6 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, 7 

Grettel Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo 8 

García: Regidor Suplente en ejercicio). 9 

 10 

ARTICULO TERCERO 11 

MOCIONES 12 

 13 

No hay. 14 

ARTICULO CUARTO 15 

ASUNTOS VARIOS 16 

 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: cuatro asuntos varios. ¿Si algún compañero tiene algún asunto 19 

vario? tiene la palabra, señora Regidora.  20 

 21 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 22 

Cruz, dice: Buenas tardes a todos, compañeros, a todos los que nos ven medio 23 

la plataforma señora Vicealcaldesa, hoy de rosado. Compañeros en vista de la 24 

renuncia, el señor Esteban Jesús caballero como Órgano director que estamos 25 

viendo el tema de las fiestas cívicas La Cruz 2023, tenemos la inquietud de que 26 

si podemos proceder a continuar con el órgano director, a falta de un regidor 27 

propietario, es porque quisiera solicitar al señor alcalde asesoría jurídica para 28 

saber cómo proceder en este caso.  29 

 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias. Si bien es cierto, gracias, señora Presidenta de 2 

la de este caso del órgano. El señor, pues Jesús Caballero, pues por mucho 3 

tiempo. Estaba ausente por las razones personales laborales pertinentes, lo cual 4 

esto ha un poco entorpecido un poco el avance, pues del órgano y en vista que 5 

el miércoles anterior, pues se presentó la renuncia de él, si bien es cierto, está 6 

conformado por regidores propietarios. Lo cual este creo que lo que está 7 

solicitando en este caso a la administración, en el caso de alcalde, que le ayude 8 

con el departamento de asunto Jurídico para que nos indiquen si se puede o no 9 

se puede, también hay que hay que recordar algo. Hay que recordar algo que 10 

por razones. De avance de comisiones permanentes y especiales comisiones 11 

habíamos solicitado Andrea, lo cual ella no puede ser, pues par.  12 

 13 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 14 

Cruz, dice: Correcto, digamos. Eso fue lo que yo entendí, pero cuando hice la 15 

consulta para que nos reuniéramos como órgano surgió de nuevo la inquietud. 16 

Creo que por parte suya, entonces. Sí, sería bueno que tuviéramos ya el consejo 17 

legal para poder sesionar, porque si nos quedamos esperando más tiempo, pues 18 

estamos atrasados en ese y en otros trámites, entonces mejor ponernos al día.  19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: O K Muchas gracias, señora. Entonces sería lo siguiente, remitirle 21 

la la el apoyo en este caso al de a la administración, señor alcalde, que nos 22 

ayude con esta consulta que solicita la señora Regidora, ¿si estamos de acuerdo 23 

compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense 24 

trámite y comisión por 5 votos a favor.  25 

 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita al señor 29 

Alcalde Municipal, asesoría jurídica para saber cómo proceder en vista de la 30 



renuncia del señor Esteban Caballero, como órgano director que está viendo el 1 

tema de las Fiestas Cívicas La Cruz 2023, se tiene la inquietud de si puede 2 

proceder a continuar con el órgano director a falta de un regidor propietario. 3 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 4 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 5 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 6 

Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 7 

ejercicio). 8 

 9 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 10 

La Cruz, dice: Al otro compañero tiene algún asunto Vario. En mi caso, yo tengo 11 

un asunto vario de recordatorio. O no hay recordatorio, tal vez de aprobación es 12 

solicitarle, a los compañeros Regidores, en este caso propietarios que somos 13 

parte que se hizo la Comisión sobre el tema del puesto de la Secretaría y el 14 

puesto del asesor del Consejo si nos podemos reunir este próximo miércoles. Y 15 

espero que ustedes me definan la hora, no sé si porque la encargada del 16 

departamento de Recursos Humanos nos había enviado un correo. Lo cual 17 

donde ella está solicitando que proceder, entonces aprovechando este espacio 18 

para ver si le damos esa ese trámite correspondiente que de realmente nos es 19 

necesario pues finalizar esos 2 puntos para así ya tener un asesor que nos esté 20 

apoyando y ya definir el tema del departamento de Secretaría, entonces no sé 21 

compañeros si les si cabe que nos reunamos el miércoles o o espero escuchar 22 

las propuestas de ustedes. ¿O K Entonces qué le parece el miércoles a las 14:00 23 

h de la tarde qué? Miércoles dos. Ajá o K entonces. O K entonces lo podemos 24 

dejar a las 2:15pm entendiendo lo del tema del horario de la señora Regidora 25 

Viviana para que ella esté siendo parte. ¿Si estamos de acuerdo, compañeros? 26 

Igual indicarle a la señora este encargada del departamento de Recursos 27 

Humanos para que nos reunamos el miércoles a las 2:15 H y solicitar el espacio 28 

de la salita de señora secretaria. Entonces quedaría aprobado en firme definitivo 29 

con 5 votos a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita a la señora 3 

encargada del departamento de Recursos Humanos para que nos reunamos el 4 

miércoles a las 2:15 H y solicitar el espacio de la salita, para reunirse con la 5 

Comisión sobre el tema del puesto de la Secretaría y el puesto del asesor del 6 

Concejo. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 7 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 8 

(Julio César Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel 9 

Salazar Martínez, Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: 10 

Regidor Suplente en ejercicio). 11 

 12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: Solicitarle nada más puntualidad, compañeros. Y la otra sería 14 

convocar a sesión extraordinaria para el día jueves 29 de mayo a las 4:30 h PM. 15 

Debido a que existe bastante correspondencia en Secretaría, entonces el jueves 16 

29 a las 4:30 H. ¿Si estamos de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría 17 

aprobado en firme definitivo y se dispense el trámite de comisión por 5 votos a 18 

favor.  19 

 20 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 21 

 22 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, convoca a sesión 23 

extraordinaria para el día jueves 29 de mayo a las 4:30 h PM, debido a que existe 24 

bastante correspondencia en Secretaría, entonces el jueves 29 a las 4:30 H. 25 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 26 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 27 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 28 

Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 29 

ejercicio). 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Aprovecho para que los que estamos aquí quedemos 2 

debidamente ya este convocados y convocar a los no presentes. Otro sería 3 

compañero, nada más. Informativo, según reuniones que tuvimos días anteriores 4 

por un tema que ha sido de gran importancia, no solo para el distrito de Santa 5 

Cecilia, sino para el distrito de La Cruz. Según para el 23, este viernes 23 que 6 

viene de este mes se inician labores en lo que sería. La nueva calle o las mejoras 7 

en la calle la ruta cuatro. Entonces les estoy informando un poco compañeros 8 

sobre esta situación. Sí quiero indicarles de que en la reunión siempre nos 9 

quedan algunas dudas, ¿cuáles son estas dudas? Parte del cuerpo presidencial 10 

o el Ejecutivo, ellos indicaban de que la fiscalización iban a pedir que fuera un 11 

vecino de La Cruz o de Santa Cecilia por la cercanía y un vecino de Upala. Lo 12 

cual yo les indiqué a ellos que a mí no me parecía y les voy a indicar el por qué. 13 

En conjunto con la señora Alcaldesa de Upala que estuvo presente, que no le 14 

invitaron ni tampoco invitaron al señor alcalde, yo fui por un tema comunitario. 15 

¿Verdad? Este. Me tiene un poco preocupado porque es una inversión o una 16 

licitación mayor de 3000 millones de colones. Y que me digan que un vecino va 17 

a fiscalizar una ruta. A mí me da miedo, lo cual yo me levanté y les indiqué a 18 

ellos que porque no generábamos un convenio en el cual que lo mejor 19 

fiscalizadores para esa labor fueran los ingenieros de la unidad técnica y gestión 20 

vial de La Cruz y de Upala para que ellos realmente nos informaran sobre la 21 

situación de los avances, pero ellos nos indicaron así expresamente que no, que 22 

con la municipalidad no se puede meter en este tema porque es obra del 23 

Gobierno. Si lees indico compañeros que a mí sí me preocupa, me preocupa, no 24 

es porque es un tema de que. Nada más se haga la hora. De hecho, otra cosa 25 

que me molestó que utilizaron una pregunta muy populista que le preguntan a 26 

los vecinos, ¿quién se opone a la ruta? Entonces parte de ello, yo le dije que que 27 

ciego se iba, se iba a enojar, que le devolvieran la vista entonces. Sí he hablado 28 

con el señor alcalde sobre esta situación, de ver de qué manera nosotros 29 

compañeros o realizamos como Concejo Municipal. Visitas a este tema porque 30 



son recursos públicos, no son recursos nada más. Por antojo del Presidente o 1 

por antojo de alguien, y no me gustó. También indicaron que fueron ciertos 2 

vecinos o algún síndico de Brasilia, que es que había generado la gestión. La 3 

señora Vicealcalde no me deja mentir. ¿Cuánto nos hemos cansado nosotros a 4 

generar gestión? Pero gracias a Dios se va a hacer la obra, pero sí les informo, 5 

compañero, que voy a necesitar de este Concejo Municipal y de los vecinos para 6 

que nosotros estemos al tanto de lo que se vaya a hacer en esta ruta. Es una 7 

ruta que sí es de gran importancia, no para Santa Cecilia nada más, sino. Para 8 

todo el cantón, porque esto nos va a beneficiar y nos va a inyectar de manera 9 

económica, pero me da miedo que la inversión suceda como la inversión anterior 10 

cuando la señora Claudia Dobles, si no me equivoco, la esposa del expresidente. 11 

Carlos Alvarado con Bombos y platillos me acuerdo en el cruce Santa Cecilia, 12 

dijo que iba a ser una buena obra y en menos de un mes 1000 600000000 13 

quedaron destruidos. Entonces creo yo que si les hago un llamado compañeros 14 

de que nosotros realmente fiscalicemos esto y no es por política, es porque son 15 

recursos de los ciudadanos a nivel de Costa Rica. Entonces nada más le estoy 16 

informando un poco de la situación y esperemos que nosotros seamos más bien 17 

fiscalizadores reales como Consejo Municipal de La Cruz. Entonces es parte de 18 

lo que les quería, pues informar. Hago por tercera edad la pregunta, compañero, 19 

¿alguno tiene algún asunto? Varios, señora Regidora tiene la palabra.  20 

 21 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 22 

Cruz, dice: Gracias, señor Presidente. Nosotros necesitamos hacer apertura. 23 

Duro perdón, pero no hay hojas en la municipalidad. Entonces yo quería pedirle 24 

al señor Alcalde que por favor tal vez de caja chica pueda agarrar para que se 25 

realice la compra, porque de verdad nos urge presentar esas hojas ya foliadas 26 

al señor Auditor. Y la otra sería este que me gustaría los que puedan, ¿verdad? 27 

que hagamos unas visitas por los diferentes proyectos que se están 28 

desarrollando ahorita en el Cantón.  29 

 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Regidora en el primer.es un punto que 2 

también hemos estado teniendo una situación escasa en Secretaría. Entonces 3 

vamos a consultarle en este caso a la administración que nos ayuden con 4 

urgencia. Creo que es una vía, habría de habría que ver si por caja este, porque 5 

yo creo que ellos hacen una compra mayor, algo así me explicaron. Pero ya esa 6 

compra mayor, pues en este caso las labores diarias del Consejo, es lo que me 7 

preocupa. Porque son de gran importancia y las interrumpir una comisión por 8 

esto, pues también es bastante preocupante. Entonces nada más habría que 9 

consultarlo, señor alcalde, que nos indique si nos puede ayudar con carácter de 10 

urgencia a obtener estos estos materiales para así proceder a lo que solicita la 11 

señora Regidora, si estamos lejos. Compañeros, quedaría aprobado en firme, 12 

definitivo y se dispense de trámite de comisión por 5 votos a favor. 13 

 14 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 15 

 16 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita al señor 17 

Alcalde Municipal, se haga las consultas para saber si se pueden comprar hojas 18 

tipo legal por medio de caja chica, ya que, hay comisiones del Concejo Municipal 19 

que necesitan hacer apertura libros de actas y no hay hojas en existencia. 20 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 21 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 22 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 23 

Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 24 

ejercicio). 25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice:  y en el punto dos, señora Regidora, lo que podemos hacer es 28 

este, si me permiten como Presidente. Redactar un correo para solicitarle al 29 

señor Alcalde para que así este no sé si hacemos visitas o se conforma como se 30 



hizo en la parte educativa se hace una comisión especial, este simplemente para 1 

visitas de proyectos, que me la verdad me interesa. Aprovechando eso también. 2 

Yo no he estado hoy el señor alcalde, pero sí ha sido un sentir mío de hace 3 

mucho tiempo, de que creo que las a veces se hacen videoclip. Sobre las obras 4 

considero importante que se incluyan a los regidores y síndicos del de Del sector 5 

para que también ellos sean parte. Me he tomado la la. La preocupación que a 6 

veces ni un síndico sabe. Una obra que se está realizando y eso fue parte de lo 7 

que vimos nosotros el miércoles anterior con el tema del señor Germán, porque 8 

él desconoce un poco lo que se está realizando, pues en su comunidad y a veces 9 

eso se realizaba en la administración anterior, antes los regidores visitaban los 10 

proyectos y informaban porque son la cara pues política del pueblo, entonces 11 

nada más un llamado a la administración, por favor incluir a los síndicos 12 

regidores que. Puedan ser parte informativa, no nada más que tengamos parte 13 

en estos espacios de sesiones ordinarias, donde son pocos los que lo ven, sí, 14 

señora Regidora.  15 

 16 

La señora Grettel Salazar Martínez, Regidora Propietaria, Municipalidad de La 17 

Cruz, dice: Gracias señor Presidente, no algo que se me vino ahorita a la mente 18 

este cuando el avión no se entrega a las hojas, nosotros siempre tenemos que 19 

foliarlas. Pero a mi se me viene la duda, eh, en el Comité, nosotros directamente. 20 

Venía la hora de de imprimir ya el número este en el en la hoja, pero no sé por 21 

qué el auditor no permite que se haga de la misma forma. Hay una diferencia 22 

porque igual tiene la misma legalidad. Entonces no sé, es ahorrarnos trabajo.  23 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 24 

La Cruz, dice:  Para nosotros, señores regidores, nada más hacerle la consulta 25 

al señor Auditor, si se puede foliar de manera impresa o digital. ¿Cómo sería la 26 

palabra correcta que venga impresa entonces? Entonces, en este caso sería 27 

remitirle hacerle la consulta al señor Auditor, si se puede, si procede o no. ¿Si 28 

están de acuerdo compañeros? quedaría aprobado en firme definitivo por 5 votos 29 

a favor. 30 



Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 1 

 2 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, consulta al señor 3 

Gledys Delgado Cárdenas, Auditor Interno, si la foliatura de las hojas de los libros 4 

de actas debe de ser de foliada a mano o si se puede de manera impresa. 5 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 6 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 7 

Camacho Gallardo, José Manuel Vargas Chaves, Grettel Salazar Martínez, 8 

Viviana Loaciga Corea y Luis Ángel Castillo García: Regidor Suplente en 9 

ejercicio). 10 

 11 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 12 

La Cruz, dice: y antes de que se me olvide a otro asunto Vario, nada más este. 13 

Eh, recordarle, no quiero. Ser cansado con este tema, pero el tema de la 14 

Comisión de Obras Públicas y Transporte, sí, por favor, sé que fue el señor 15 

Alcalde con sus palabras, él indicó, yo tengo que pasarle una información a la 16 

Comisión, pero sí, ya es un llamado de advertencia, porque a mí es un una 17 

situación que me ha venido. Pues surgiendo bastante, no los estoy en este caso 18 

generando ningún castigo, sino que hacerle presión en este caso a la 19 

administración que les facilite ya la información para así finalizar ese tema. Nada 20 

más hago, yo creo que ya sería como el cuarto quinto indicación sobre este tema 21 

este, pero sí sí, salvo de que indicó el señor alcalde que él les iba a ayudar con 22 

una información que no sé si se las ha entregado entonces. No. Ok, no, en este 23 

caso más bien tienen que verla. Es en comisión la información, no sé si la 24 

solicitaron o qué, pero sí para que finalicemos este tema si estamos de acuerdo 25 

compañeros vía aprobaron firme definitivo y se dispense el trámite de comisión, 26 

compañeros y compañeras, en vista de que no hay más asuntos varios 27 

estaríamos finalizando esta sesión, tengan una excelente noche.  28 

 29 

 30 



ARTICULO CUARTO 1 

CIERRE DE SESIÓN 2 

 3 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:30 horas. 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Julio Camacho Gallardo                   Paola Gonzaga Miranda 10 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  11 
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